
※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和４年土佐清水市議会定例会３月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間

1 モデルナワクチン接種について

○事故の原因は

○専用回路とは

○正規の配線に改善することについて

○接種した方々への対応

○市長の所見

2 教職員の多忙化防止について

○現状について

○中学校の部活について

○改善されてきた点について

○国・県の制度で改善されてきたものについて

○現状を踏まえ今後どう取り組むか

3 高齢者対策について

○認知症について

・市内の認知症の現状について

・認知症の相談先について

・認知症が改善された例などについて

・これからの取組について

○地域での助け合いについて

・福祉協力員について

・交通手段について

○市長の所見

1 地域運動部活動推進事業について

○地域運動部活動推進事業を必要とする背景について

○地域運動部活動推進事業の概略について

○清水中の体育クラブの部活動の現状について

○総合型地域スポーツクラブスクラムが行う指導内容について

○地域運動部活動推進事業の今後の予定や計画について

2 燃油高騰対策事業について

○燃油高騰対策補助金について

○補助金が対象になる漁業者について

○対象となる燃油取扱い業者について

○補助金の算出、確定、申請方法等について

○補助金の対象期間及び予算額の超過について

○補助率の増額及び補正予算の可能性について

健 康 推 進 課 長

市 長

生 涯 学 習 課 長

11時頃

10時頃

質　　問　　内　　容

２番

弘田　条　君

（一問一答）

2

４番

山崎　誠一　君

（一問一答）
農 林 水 産 課 長

市 長

1

こ ど も 未 来 課 長

教 育 長

健 康 推 進 課 長

市 長

3月14日 月
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※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和４年土佐清水市議会定例会３月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容

1 「特別障害者手当」について

○「特別障害者手当」とは

○制度の周知を

2 イノシシの防護柵の整備について

○イノシシの被害と防護柵の現状

○イノシシの防護柵の整備について

・地域づくりの視点

・国の制度での防護柵の整備

3 人権行政に関わって

○「人権啓発講演会」について

・同和問題の啓発の在り方

○「労働者の権利」について

・労働基本権（２８条）の啓発と教育

1 林業について

○森林を守る担い手育成研修について

・応募人数

・来年度の実施予定

・フォローアップ研修

○山林所有者の意向調査について

・意向調査の進捗状況

・マッチング

2 高齢者介護問題について

○第８期介護保険事業計画

○施設整備

○ＰＤＣＡサイクル

○介護職の処遇改善

3 幼稚園・保育園について

○園児数の現状と予測

○現状認識と対策

○感染症対策

○２０１７年保育所保育指針について

○幼保一元化

こ ど も 未 来 課 長

教 育 長

農 林 水 産 課 長

市 長

じ ん け ん 課 長

教 育 長

市 長

５番

吉村　政朗　君

（一問一答）

3月15日 火

福 祉 事 務 所 長

10時頃

13時頃

健 康 推 進 課 長

農 林 水 産 課 長

3

１０番

前田　晃　君

（一問一答）

3月14日 月

4
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※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和４年土佐清水市議会定例会３月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容

1 マイナンバーカードについて

○マイナンバー制度の概要について

○全国、高知県、土佐清水市の交付状況と取組

○土佐清水市の交付が少ない理由は

○市民のマイナンバーに対する理解度は

○市民にとってカード取得のメリットは

○情報漏洩の危険性について

○「マイナンバーカード取得率向上地域活性化事業」で申請が多くなると予想できるが窓口対応は

十分か

○移動手段がない高齢者や障害のある方への対応は

○交付率向上に向けた今後の展開は

2 足摺宇和海国立公園５０周年について

○５０年前の土佐清水市の振り返り

・当時の市勢、観光客の動向など

○市全体の記念事業について

○今後の観光業における生かし方について

○足摺宇和海国立公園を生かした、土佐清水市の今後の展望について

1 とさしみず地域電子通貨めじかについて

○めじかカードの利用状況について

2 食品ロス削減に向けての取組について

○教育現場における取組について

○家庭や飲食店における食品ロス削減について

3月15日 火

5

９番

細川　博史　君

（一問一答）

6

６番

作田　喜秋　君

（一問一答）

13時頃

11時頃

観 光 商 工 課 長

国 立 公 園 ＊
ジオパーク推進課長

市 長

市 民 課 長

観 光 商 工 課 長

教 育 長

副 市 長

3



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和４年土佐清水市議会定例会３月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容

1 不適正な温度管理のワクチン接種について

○顛末に関して

○原因に関して

○当該ワクチンに関して

○損害に関して

○市民の声に関して

○健康被害に関して

○市の対応に関して

○工事の発注に関して

○ワクチンの管理に関して

○市の責務に関して

○今後の対応に関して

2 長期財政見通しについて

○実質公債費比率に関して

○普通交付税に関して

○財源不足に関して

○財政健全化に関して

○市民の声に関して

1 今回の「モデルナ製」ワクチン接種について

○対象者への周知について

○今後の対応について

○温度管理の現状について

○市長の見解について

2 介護人材確保について

○それぞれの事業の成果について

○今後の課題について

3 地域公共交通について

○今年度の取組について

○来年度の計画について

3 実践的防災教育推進事業について

○防災小説とは

○防災小説の取組の始まりについて

○市民への周知について

○防災小説の今後の広がりについて

3月16日 水

11時頃8

１番

谷口　佳保　君

（一問一答） 企 画 財 政 課 長

教 育 長

健 康 推 進 課 長

健 康 推 進 課 長

市 長

10時頃

健 康 推 進 課 長

市 長

企 画 財 政 課 長

市 長

７番

岡本　詠　君

（一問一答）

7

4



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和４年土佐清水市議会定例会３月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容

1 本市の移住支援について

○本市の１０年後、２０年後、３０年後の人口推移予想は

○過去３年間の本市への移住者数の推移は

○過去３年間の四万十市、宿毛市、黒潮町の移住者数の推移は

○本市への移住のメリット（特典、支援）は何かあるか

○本市への移住のデメリットはあるか

○これからの展望は

2 ふるさと納税の進捗

○ふるさと納税の現在の進捗は

○本年度の取組での成功例と反省点

○来年度の取組と目標数は

3 南海トラフ地震への対策

○本年度の耐震診断、耐震改修工事、老朽住宅除却、ブロック塀撤去、改修の各予算及び実績と

何月時点で満杯になったか

○来年度の耐震診断、耐震改修工事、老朽住宅除却、ブロック塀撤去、改修の各予算は

○本年１月１５日トンガ沖の大規模噴火による津波被害について、なぜ市民への周知をしなかった

のか

○南海トラフ地震発災後、本市の電気、水道、ガスの復旧日数の予想は

○発災後、飲料水は１人当たり１日何リットル必要とするか

○発災後、飲料水や物資は国・県から何日後くらいに届くと予想されるか

○各地区に防災倉庫があるが、飲料水や非常食の管理はしているか

○防災活動が活発な地区では、年に２回～４回の自主防災組織による防災会や避難訓練を実行し

ていると聞くが本市の現状は

3月16日 水 13時頃

危 機 管 理 課 長

9

３番

武政　健三　君

（一問一答）

企 画 財 政 課 長

観 光 商 工 課 長

5


